

DIVISIONES GEOGRÁFICAS

Escudo del Departamento de Ancash

=@u\ k@ DEL DEPARTAMENTO DE ÁNCASH

Entre los 400 y 600 años antes de Cristo, en esta zona floreció la civilización Chavín. La importancia de esta cultura no solamente se encuentra en la antigüedad que se le señala, sino en que con ella se inicia una síntesis de un proceso cultural disperso y anterior gestado en otros lugares del territorio andino y amazónico. El nombre de Chavín provendría de la palabra quechua "chaupín", que significa centro o sede. En la Epoca Incaica, los pobladores del Valle del Santa fueron anexados al Imperio por el Inca Pachacutec.

Los primeros españoles llegaron a Huaylas atraídos por la fama de las vetas de plata de la región. La búsqueda de la plata y el oro de los indios hizo que los españoles destrozaran sus ciudades. Muchas de las minas incaicas cuya explotación fue continuada por los españoles, lograron alcanzar gran renombre, como las de San Luis de Huari. Cuando se encontraba en Cajamarca, Francisco Pizarro escuchó los relatos sobre la gran riqueza del Valle del Santa y decidió trasladarse allí para fundar una ciudad. Después de sangrientos combates contra huaylas y conchucos, se logra someter a la población india. Por esa época, Jerónimo de Alvarado funda la ciudad de Huaraz. En la Epoca de la Colonia, esta ciudad no llegó a tener gran importancia, siendo la vida artística y cultural bastante pobre.

Durante la Independencia, Simón Bolívar estableció su centro de operaciones en la Ciudad de Huaraz, que es la capital del departamento y que fue creada el 25 de Julio de 1857.

En 1970 tuvo lugar en esta ciudad un terremoto que sacudió todo el Valle del Santa conocido como el Callejón de Huaylas. Más de 50,000 personas murieron, siendo dañados 186,000 hogares. Yungay fue la ciudad más afectada y prácticamente fue borrada del mapa.

GEOGRAFÍA DEL DEPARTAMENTO DE ÁNCASH

El departamento de Áncash tiene una superficie de 35,914.41 Km2 (el 2,8% del territorio nacional) en el que viven l 4,3 de la población nacional.

Desagregado por provincias corresponde a Huaraz 2492.91 Km2; a Aija 696.72 Km2; a Bolognesi 3065.56 Km2; a Carhuaz 803.95 Km2; a Huaylas 2292.78 Km2; a Pallasca 2102.21 Km2; a Pomabamba 914.05 Km2; a Recuay 2304.19 Km2; a Santa 4014.33 Km2; a Yungay 1361.48 Km2; a Mariscal Luzuriaga 730.58 Km2; a Sihuas 1455.97 Km2; a Antonio Raimondi 561.61 Km2; a Carlos Fermín Fitzcarrald 624.25 Km2; a Asunción 528.66 Km2; a Ocros 1945.07 Km2 y a Huarmey 3909.08 Km2.

DIVISIÓN POLÍTICA DE ÁNCASH		
Provincia	Capital	Distritos
Aija	Aija	5
Antonio Raymondi	Llamellin	6
Asuncion	Chacas	2
Bolognesi	Chiquian	15
Carhuaz	Carhuaz	11
Carlos F Fitzcarrald	San Luis	3
Casma	Casma	4
Corongo	Corongo	7
Huaraz	Huaraz	12

Origen del nombre

El nombre de este departamento tendría origen en la palabra quechua "ancas", que significa azul, color del cielo andino en las épocas de sequía y que contrasta con el blanco de los nevados que cubren las cumbres de la Cordillera Blanca.